

Colapso cambiario en Argentina

- * Espectacular caída de la existencia de dólares por la demanda
- * Ola de rumores políticos en torno al gobierno de Roberto Viola

BUENOS AIRES, 30 de mayo.— Debido a un intensa ola de rumores sobre la inminente devaluación del peso, el dólar alcanzó, al cerrar la semana bursátil, cifras nunca registradas hasta ahora, aumentando su cotización y disminuyendo espectacularmente su existencia en las casas de cambio, ante la demanda de los particulares.

Cerca de 70 bancos, financieras y sociedades de ahorro y préstamos dispusieron aumentos de variada intensidad en los intereses que ofrecen por depósitos a 30 días.

Al colapso cambiario del fin de semana se sumó una ola de versiones alarmistas que han generado un clima de inseguridad en torno al gobierno del presidente designado, general Roberto Viola.

Se habla de un enfrentamiento entre el presidente y el comandante en jefe del Ejército, general Leopoldo Galtieri, y de que pronto se producirán renuncias en el equipo gobernante, entre ellas la del titular de Economía, Lorenzo Sigaut. (AFP, IPS y AP). (Más información en El Día Internacional, páginas 9 y 13).

EL DÍA

Masiva demanda de dólares se registró en Argentina

- * Tuvieron que racionar la compra.— Llegó a los 3 mil 500 pesos por unidad la divisa norteamericana.— Aumentaron las tasas de interés

(AFP e IPS)

BUENOS AIRES, 30 de mayo.— Los mercados financiero y cambiario argentinos reaccionaron vivamente debido a la indiscreción de una fuente oficial no identificada, que predijo la inminencia de un colapso económico a corto plazo, en declaraciones a un matutino de Buenos Aires.

La semana terminó con una masiva demanda de dólares y nuevas alzas en las tasas de interés. Gran cantidad de público se congregó desde las primeras horas de ayer en las calles de la "city" porteña, donde están emplazados los bancos, las compañías financieras y las agencias de cambios.

Ante la intensa presión de la demanda, algunas agencias tuvieron que "racionar" las ventas de dólares y ofrecieron

un tope de hasta mil por comprador.

Analistas financieros expresaron su temor de que se agrave la iliquidez que afecta al mercado de dinero.

Cerca de 70 bancos, financieras y sociedades de ahorros y préstamos de una muestra de doscientos que operan en Buenos Aires, dispusieron aumentos de variada intensidad en los intereses que ofrecen por depósitos a 30 días.

La rentabilidad tope abonada por los bancos para ese plazo llegó a 120 por ciento anual vencido, y las compañías financieras pagaron hasta el 125 por ciento, mientras que en operaciones a siete días se alcanzó el 130 por ciento.

Los operadores de las mesas de dinero dijeron que la tasa interbancaria abrió la

jornada en torno al 150 por ciento para siete días y al 135 por ciento anual para treinta días. Pero hacia el cierre se concretaron operaciones del 120 por ciento.

Esos operadores recordaron que ayer viernes fue el último día hábil con que contaron los bancos para cubrir sus posiciones reglamentarias de efectivo mínimo antes de fin de mes, y que el Banco de la Nación formuló ofrecimientos de "call money" al 135 por ciento a tres días de plazo.

En el mercado de créditos, el costo del dinero para las empresas de la primera línea superó el 11 por ciento mensual.

Algunos observadores estiman que el equipo económico oficial dispone de ciertos instrumentos para reinvertir la crisis, siendo conciente de que los tiempos urgen para

socorrer a las empresas y la compulsión del sector externo.

En ese sentido, aventuran que es muy posible que el ministro de economía, Lorenzo Sigaut, se incline por la flotación libre del tipo de cambio (o flotación limpia) en contraposición a la así llamada "sucía", que implica la intervención del Estado en la fijación de los valores.

En última instancia, las necesidades del mercado impondrían la verdadera cotización y con ello podría esperarse una caída del actual techo del dólar (rondando los 3 mil 400 o tal vez los 3 mil 500 pesos).

Los expertos afirman que sin flotación, la anarquía persistirá.

Así, los observadores coinciden esta semana en calificar de grave la persistente crisis económica que afecta a Argentina. Los empresarios, por su parte, insisten en que el gobierno militar del presidente Roberto Viola debe adoptar medidas rectificatorias urgentes para salvar la situación.

Sugirieron una devaluación de la moneda nacional

—el peso— y mayor apoyo financiero a la empresa privada —endeudada en unos 18 mil millones de dólares. Los empresarios insisten en que pese a la devaluación del 30 por ciento en abril y al ajuste de cuatro por ciento mensual para el dólar el peso sigue sobrevaluado.

Los medios oficiales atribuyen en gran medida la actual crisis económica a la política ultraliberal del ex ministro de economía, José Martínez de Hoz. Esta política, dicen, constituyó una apertura económica al exterior que condujo a una aguda recesión interna, a la liquidación del aparato productivo, al déficit de la balanza comercial y de pago y a una inquietante situación laboral.

Las organizaciones gremiales, por su parte, sostienen que su situación es cada día más crítica, a consecuencia del deterioro del poder adquisitivo de sus salarios y la creciente desocupación por el cierre de industrias.

El total mensual de pérdida de la divisa norteamericana alcanzó a la cifra de 800 millones, indicaron expertos financieros.